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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре полным ходом идет подготовка к выборам Президента Российской 
Федерации 

Голосование будет проходить три дня - 15, 16 и 17 марта. Одной из задач Таймырской 
Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии №1 Красноярского края (далее 
– избирательная комиссия) является оповещение граждан о предстоящем событии. Для этого 
на Таймыре, как и в других регионах страны, стартует большой информационный проект 
«Информ УИК». 

Так, с 17 февраля по 7 марта членами участковых избирательных комиссий будет 
проводиться поквартирный обход для адресного информирования избирателей. На 
обходчиках будут надеты накидки с логотипом, при себе они будут иметь удостоверение 
члена УИК и использовать советующее мобильное приложение. 

   «Задача - достучаться до каждого избирателя. Основная цель - это разъяснение: 
рассказать об избирательной кампании и адресе нахождения избирательного участка, как 
проголосовать, если вы планируете поездку в дни выборов, можно ли проголосовать на 
дому»,- отметил председатель избирательной комиссии Евгений Мойсюк. 

Кроме того, в настоящее время идет подготовка к досрочному голосованию. На 
территории Таймыра оно начнется 25 февраля и продлится до 14 марта. Данной процедурой 
будут охвачены рыбаки, находящиеся на промысловых точках, оленеводы, ведущие кочевой 
образ жизни, и недропользователи. 

Председатель избирательной комиссии также отметил, что проголосовать за Президента 
Российской Федерации можно будет на любом избирательном участке на территории России, 
для этого существует механизм «Мобильный избиратель». Любой гражданин, который будет 
находиться вне места своего жительства в дни голосования, до 11 марта может заявить о 
своем желании проголосовать на другом избирательном участке по месту нахождения. 
Сделать это можно через МФЦ, посредством единого портала Госуслуг, а также в помещении 
территориальной избирательной комиссии №1 по адресу: ул. 40 лет Победы, 3, пом. 73, в 
рабочие дни – с 16:00 до 20:00 в выходные дни – с 10:00 до 14:00, а с 6 марта ещё и через 
участковые избирательные комиссии. 

«Таймыр» 
 
Таймырские депутаты открыли новый весенне-летний парламентский сезон 

В столице Таймыра прошла первая в 2024 году сессия Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов. Важным решением, принятым на этом заседании стало 
установление единовременной денежной выплаты таймырцам, в добровольном порядке 
заключившим с 1 января 2024 года контракт о прохождении военной службы в Вооруженных 
силах РФ в период проведения СВО в размере 555 тыс. рублей. Выплата будет 
предоставляться гражданам, живущим или имеющим место пребывания на территории 
муниципального района. В бюджете Таймыра на эти цели в 2024 году предусмотрено около 
48 млн. рублей. 

Особое внимание депутаты уделили внесению поправок в Устав муниципального района, 
обусловленных изменениями федерального и регионального законодательства. Как пояснил 
Председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов, в документе корректируется 
перечень вопросов местного значения. Теперь в него включены полномочия по установлению 
правил использования водных объектов для рекреационных целей. Также до 1 января 2026 
года продляется ранее установленный срок, с которого органы местного самоуправления 
района прекратят осуществлять полномочия по участию в организации деятельности по 
накоплению и транспортированию твердых коммунальных отходов на территории сельских 
поселений. Кроме этого, изменяется закреплённый в Уставе района минимальный срок 
замещения муниципальных должностей на постоянной основе для назначения пенсии за 
выслугу лет с 6 лет до 5 лет. Публичные слушания по вопросу внесения изменений в Устав 
района назначены на 14 мая. 
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Далее, согласно повестке дня, депутаты приняли отставку своего коллеги Юрия 
Ликинова, решившего покинуть пост по семейным обстоятельствам, и откорректировали в 
этой связи составы постоянных комиссий районного Совета депутатов. 

Продолжилась сессия утверждением соглашения о передаче на районный уровень 
полномочий сельского поселения Караул в части организации строительства муниципального 
жилищного фонда, а именно двух двухквартирных жилых домов в столице поселения для 
переселения граждан из ветхого и аварийного жилья. Затем народные избранники утвердили 
перечень конкурсов и номинаций конкурсов, которые пройдут в этом году в День оленевода, 
День рыбака, Международный день коренных народов и День Таймыра. 

Председатель Контрольно-Счётной палаты Иосиф Ярошук проинформировал 
депутатский корпус об итогах работы органа внешнего финансового контроля Таймыра за 
2023 год. Всего сумма исследованных за год финансов составила 26,5 млрд. рублей. 
Нарушений в бухгалтерском учете установлено на сумму около 25 млн. рублей, при учете 
имущества и земельных участков – на 5 млн. рублей, при осуществлении закупочной 
деятельности – более 15 млн. рублей.  

За отчётный период вынесено два представления, направлено 55 различных 
рекомендаций, внесено 49 предложений по разработке и совершенствованию муниципальных 
правовых актов. «Все эти меры, по нашему убеждению, будут способствовать более 
результативному использованию бюджетных ресурсов, и должны повысить качество 
муниципального управления в целом», - резюмировал Председатель КСП. 

В завершение заседания, заместитель Главы Таймыра по финансовым и экономическим 
вопросам Натэла Скобеева представила отчет о выполнении прогнозного плана 
приватизации муниципального имущества в 2023 году. Так, в отчетном периоде была 
проведена приватизация объекта незавершенного строительства, расположенного в районе 
здания 26 по ул. Щорса в г. Дудинке, вместе с земельным участком. Сумма от продажи 
данного объекта в полном объеме поступила в районный бюджет. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре у браконьеров изъяли рыбу на полмиллиарда рублей 
Четверо браконьеров на Таймыре попались в сети правоохранителей. По информации 

Центра общественных связей ФСБ России, у мужчин в схроне находилось 8,5 тонн незаконно 
выловленной рыбы на сумму 498 млн рублей. 

- Из незаконного оборота изъято свыше 7 тысяч экземпляров муксуна, чира, омуля, 
корюшки, сига, пеляди и хариуса, - рассказали в ФСБ.  

Силовики выясняют все обстоятельства произошедшего, в дальнейшем будет принято 
процессуальное решение. 

«Северный Край» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке прошла традиционная встреча воинов-интернационалистов 

15 февраля в Таймырском краеведческом музее прошла традиционная встреча воинов-
интернационалистов Дудинки. Мероприятие было посвящено 35-й годовщине вывода 
советских войск из Афганистана и прошло под названием «Афганское братство». 

В конференц-зале музея собрались члены местной общественной организации 
«Таймырский Союз ветеранов войн и воинской службы» — участники войны в Афганистане, 
боевых действий в Чечне, других локальных конфликтов. От многочисленных гостей встречи 
они услышали в свой адрес много добрых слов и пожеланий, а также получили в награду 
почетные грамоты, благодарственные письма, памятные медали и подарки. Обращаясь к 
присутствующим, председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин 
отметил, что время — главный скульптор истории, и оно говорит о правильности поступков и 
того, что все сделанное было не зря. 

Также в этот день в музее состоялось открытие выставки «Вывод советских войск из 
Афганистана. Как это было...», в экспозицию которой вошли фотографии, документы и 
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предметы, рассказывающие о событиях военных действий. В знак уважения к памяти 
погибших солдат, присутствующие почтили героев минутой молчания и возложили цветы. 

 
В «Арктике» продолжается работа проектной мастерской 

На этой неделе в коворкинг-пространстве «Третье место», работающем на базе 
кинодосугового центра «Арктика», стартовали встречи проектной мастерской «Полезные 
инициативы». В течение трех месяцев участники будут заниматься разработкой проектов, 
направленных на улучшение городской среды. 

На сегодняшний день уже сформировали свои идеи и приступили к составлению заявок 
команды третьей школы, ориентирующейся на экологические проекты, пятой школы, 
занимающейся организацией безопасных и полезных изменений в школе для учащихся 
младших классов, и Дудинской школы-интерната, работающей над созданием 
инновационного отрытого пространства для совместной работы в школе… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Дома, которые строит «Норникель», передадут муниципалитету 

В конце года планируется сдать два малоэтажных дома и две девятиэтажки на 50 лет 
Октября. Все четыре объекта после строительства будут пожертвованы администрации 
Норильска. Такая политика коснется и некоторых социальных объектов. 

«Например, строительство Заполярного государственного университета идет в рамках 
пожертвования самому ЗГУ. Музейный комплекс АММА строится по договору пожертвования 
работ, сейчас там ведется проектная деятельность. 

Реконструкция «Башни» тоже выполняется по договору пожертвования работ, это 
муниципальный объект. А вот студенческий комплекс будет принадлежать компании», – 
сообщил заместитель директора Заполярного филиала «Норникеля» по развитию активов 
Сергей Ткаченко на пресс-конференции.  

В этом году планируется начать строительство нового бассейна на улице Хантайской, 
вместе с ледовым дворцом эти объекты останутся на содержании «Норникеля». Поликлиника 
в Талнахе строится в рамках договора пожертвования объекта и будет передана 
Министерству здравоохранения Красноярского края. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский избирком получил первую партию бюллетеней для голосования на 
выборах президента России 

В Красноярске избирательная комиссия края получила от типографии первую партию 
бюллетеней, изготовленных для обеспечения досрочного голосования на выборах 
президента России. Передача первых 331 200 бюллетеней состоялась 16 февраля. 

Теперь их спецсвязью направят в 17 территориальных избирательных комиссий в 
удаленные и труднодоступные районы региона. 

«Первыми бюллетени получат территориальные избирательные комиссии 17 
муниципальных образований края: Эвенкийского и Таймырского районов, Богучанского, 
Енисейского, Кежемского, Курагинского, Манского, Мотыгинского, Северо-Енисейского, 
Тасеевского, Туруханского, Уярского, а также города Норильска, поселка Солнечный, села 
Байкит», — рассказали в крайизбиркоме. 

Текст избирательного бюллетеня утвержден ЦИК России. В нем содержатся название и 
дата выборов, разъяснение о порядке заполнения, сведения о четырех зарегистрированных 
кандидатах. Это Владислав Даванков («Новые люди»), Владимир Путин (самовыдвиженец), 
Леонид Слуцкий (ЛДПР) и Николай Харитонов (КПРФ). Бюллетени имеют высокую степень 
защиты (фоновую защитную сетку), на каждый наклеена специальная марка. 
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До 6 марта для обеспечения голосования в Красноярском крае изготовят еще 1 719 100 
штук бюллетеней, в том числе с использованием технических средств подсчета голосов — 
комплексов обработки избирательных бюллетеней — 1 054 800 штук. 

newslab 
 

Жители Красноярского края могут стать общественными наблюдателями на выборах 
президента 

Жители Красноярского края могут стать общественными наблюдателями на выборах 
президента Российской Федерации в марте. Как это сделать, Newslab рассказала 
председатель Совета КРО «Ассоциации юристов России», член Общественной палаты 
Красноярского края Светлана Зылевич. 

Она напомнила, что раньше на выборах работали наблюдатели от разных партий и 
кандидатов, которые защищали интересы тех, кого представляли. С 2018 года в России 
появились общественные наблюдатели от Общественной палаты. Их главная задача — 
обеспечение проведения легитимных, открытых и прозрачных выборов. 

Стать общественным наблюдателем может любой гражданин РФ в возрасте от 18 лет. 
Для этого надо лишь обратиться в Общественную палату с заявлением. Исключение 
составляют люди, замещающие государственные должности Российской Федерации в 
органах исполнительной власти, субъектах федерации, главы местных администраций, 
судьи, прокуроры, члены избирательных комиссий с правом решающего голоса, а также 
физические лица, признанные в установленном порядке СМИ, выполняющими функции 
иностранного агента. 

«Ограничений по количеству наблюдателей нет. Сейчас в Общественной палате 
Красноярского края уже обучено около 4 тыс. человек. Всего, я думаю, их будет около 4,5 тыс. 
человек. Это позволит обеспечить присутствие наблюдателей на каждом участке, их в 
регионе будет 2071. Во время обучения наблюдатели изучают избирательное право, сам 
избирательный процесс, каким образом и где можно вести наблюдение, как правильно 
реагировать на нарушения, с кем взаимодействовать на участке, как работать с фейками. В 
конце обучения люди проходят тестирование, которое подтверждает их готовность к работе 
общественных наблюдателей», — пояснила Светлана Зылевич. 

newslab 
 

Красноярский край прибавил в курице и говядине. Производство мяса на убой в регионе 
выросло по всем направлениям, кроме свинины. 

За 2023 в Красноярском крае была произведено 36,4 тыс. тонн мяса птицы и 26,7 тыс. 
тонн говядины, сообщили в региональном филиале «Центра Агроаналитики» Минсельхоза 
РФ. По сравнению с тем, что было годом ранее, объемы выросли на 13,6% по птице и на 
4,8% по говядине. 

Производство же свинины осталось на том же уровне, что и в 2022 — 75,8 тыс. тонн. В 
целом же мяса всех видов за год было произведено 139,7 тыс. тонн, что на 4,1% больше, чем 
в 2022. 

Из этого объема реализовано было 137,2 тыс. тонн мяса (+4,2% год к году). Самый 
большой прирост — 13,8% — произошел в сегменте мяса птицы. В конечном итоге его было 
отгружено 35,9 тыс. тонн. Местная говядин прибавила в сбыте 4,6% (до 28,5 тыс. тонн), а 
свинина осталась на прежнем уровне — 71,6 тыс. тонн. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: для России происходящее на украинском направлении – вопрос жизни и смерти 
Владимир Путин недавно дал интервью американскому журналисту Такеру Карлсону. 

Началось оно с исторической части: президент России рассказал, откуда, собственно, 
взялась современная Украина. 
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Как воспримут эту часть интервью в западном сообществе – и смогут ли 
воспринять вообще? Свое мнение президент России высказал в интервью автору и 
соведущему программы "Москва. Кремль. Путин" Павлу Зарубину. 

"Я не знаю – это ведь так называемая норманская теория происхождения русского 
государства, но это только одна из теорий, – говорит российский президент. – Насколько мы 
знаем, Михаил Васильевич Ломоносов придерживался другой точки зрения, критиковал эту 
норманскую теорию. Ну и, наверное, он прав в том, что на самом-то деле государственность 
российская зародилась и зарождалась раньше". 

Ведь даже если придерживаться норманской теории, тогда, если новгородцы пригласили 
Рюрика быть арбитром, внешним защитником, то Новгород, как минимум, уже существовал, и 
поэтому имел возможность его пригласить. Поэтому на самом деле корни российской 
государственности, конечно, гораздо глубже. 

"Но я-то дал просто наиболее известную теорию норманского происхождения, – поясняет 
Путин. – И то думаю, что для западного слушателя, зрителя это было непросто. Тем более 
для американцев. История США насчитывает 300 с небольшим лет, а я начал с 862 года. 
Поэтому я думаю, что для американской аудитории это было непросто понять". 

Тем не менее, считает российский президент, и для нас самих, и, тем более, для 
слушателей и зрителей за рубежом "важно понять ход наших мыслей, понять наше 
состояние, понять насколько это чувствительно и важно для нашей страны – все, что 
происходит на украинском направлении". 

"Для них это улучшение своего тактического положения, а для нас это судьба. Это 
вопрос жизни и смерти. И я хотел, чтобы люди, которые будут это слушать, поняли это. 
Удалось или нет – не мне судить", – подытожил Владимир Путин. 

Вести 
 

«Страшные последствия». Медведев рассказал, что случится, если Запад попытается 
вернуть Россию к границам 1991 года 

Начнется глобальная война с применением всего стратегического арсенала – удары 
будут наноситься не только по Киеву, но и по Берлину, Лондону, Вашингтону, если западные 
страны попытаются вернуть Россию к границам 1991 года. Об этом завил зампредседателя 
Совбеза РФ Дмитрий Медведев в Telegram-канале. 

«Развал России будет иметь куда более страшные последствия, чем результаты 
обычной, даже самой затяжной войны. Ибо попытки вернуть Россию к границам 1991 года 
приведут только к одному. К глобальной войне с западными странами с применением всего 
стратегического арсенала нашего государства. По Киеву, Берлину, Лондону, Вашингтону. По 
всем иным красивым историческим местам, давно введённым в полётные цели нашей 
ядерной триады», - написал Медведев, призвав вернуть России все, пока не поздно. 

Он также заявил, что его прежние слова о невозможности проигрыша в войне ядерной 
державой были извращены. 

«Некоторое время назад я написал тут, в своём ТГ-канале: «Ядерная держава не может 
проиграть в войне». Сразу же выскочили сопливые англо-американские выкормыши с 
истошными криками: «Нет, совсем не так, даже США проигрывали в войнах». Это явная ложь. 
Я ведь говорил не про Вьетнам, Афганистан или ещё десятки мест, в которых америкосы 
вели колониальные захватнические войны. Я писал про исторические Войны, в которых 
происходит защита своего Отечества. Своей земли, своих людей, своих ценностей. Вот такие 
войны ядерные державы никогда и никому не проигрывали», - заявил Медведев. 

Он также задался риторическим вопросом о том, что если даже представить себе, что 
Россия проиграла, а «Украина с союзниками» победила, то что тогда «для наших врагов – 
неонацистов с их западными спонсорами – будет такой победой?» И сам ответил – 
«необратимый развал нынешней России, в состав которой по Конституции входят новые 
территории», «яростная гражданская война с окончательным исчезновением нашей страны с 
карты мира». 
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«И теперь главный вопрос: эти идиоты правда верят, что народ России такой раздел 
своей страны проглотит? Что мы все будем рассуждать приблизительно так: «Ну что ж, увы, 
это случилось. Они победили. Нынешняя Россия исчезла. Жаль, конечно, но надо жить 
дальше в разваливающейся, умирающей стране, поскольку ядерная война куда для нас 
страшнее, чем смерть наших близких, наших детей, нашей России…»? 

По словам Медведева, Россия сама в состоянии вернуть себе свое с максимальными 
потерями для врага, как Авдеевку. 

«Так что лучше пусть возвращают всё, пока не поздно. Или вернем сами с 
максимальными потерями для врага. Как Авдеевку. Наши воины – герои!» - написал 
Медведев. 

trud.ru 
 

Генштаб ВС РФ обвинил военных НАТО в управлении системами ПВО и РСЗО на 
Украине 

Военные Североатлантического альянса (НАТО) под видом наемников принимают 
участие в боевых действиях на Украине. Такое заявление 19 февраля сделал начальник 
Главного оперативного управления Генштаба Вооруженных сил России, первый 
замначальника Генштаба генерал-полковник Сергей Рудской в интервью газете «Красная 
звезда». 

«Натовские военнослужащие под видом наемников участвуют в боевых действиях. Они 
управляют комплексами ПВО оперативно-тактических ракет и ракетных систем залпового 
огня, входят в состав штурмовых отрядов», — сказал он. 

Рудской подчеркнул, что военные НАТО «непосредственно» готовят подготовку военных 
Вооруженных сил Украины (ВСУ). Он обратил внимание на то, что сейчас граждане Украины 
используются США как «пушечное мясо», чтобы Вашингтон смог реализовать свои 
«геополитические амбиции на глобальное доминирование». 

«Поэтому нынешние угрозы, стоящие перед нашим Отечеством, не менее серьезные, 
чем в 1941–1945 годах прошлого столетия», — заключил генерал-полковник. 

Ранее, 17 февраля, канцлер ФРГ Олаф Шольц, выступая на Мюнхенской конференции 
по безопасности, заявил, что страны НАТО не будут отправлять своих солдат на Украину. Он 
также добавил, что Запад не хочет конфликта между Россией и Североатлантическим 
альянсом. 

15 февраля генеральный секретарь НАТО Йенс Столтенберг сообщил, что организация 
приняла решение создать в Польше тренировочный центр, где украинские военнослужащие 
будут тренироваться и обучаться совместно с солдатами альянса. 

Отставной американский дипломат Мэтью Брайза 20 января выразил мнение, что часть 
стран — членов НАТО в частном порядке может направить свои войска на Украину. 

16 января профессор Чикагского университета политолог Джон Миршаймер сообщил, 
что США могут принять решение о введении своих войск на украинскую территорию на фоне 
продолжающихся провалов ВСУ. 

Минобороны РФ сообщило, что российские силы нанесли 16 января высокоточный удар 
по пункту временной дислокации иностранных боевиков в Харькове, основу которых 
составляли французские наемники. В результате удара около 60 боевиков уничтожены, более 
20 — ранены. 

До этого, 8 ноября, президент России Владимир Путин заявил, что страны НАТО 
пытаются расширить влияние и выйти за географические рамки своей деятельности. 

«Известия» 
 

Захарова: американцы развязали руки всему табуированному 
Американцы извратили смысл свободы и создали "новую нормальность". Отныне борьба 

со злом, ранее табуированным человечеством, объявляется борьбой со "свободой по-
американски" и наказывается. 

Так официальный представитель МИД РФ Мария Захарова прокомментировала 
проведение марша неонацистов в городе Нэшвилл в штате Теннесси. 
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Захарова сопроводила запись видео, на котором приверженцы неонацистской 
идеологии идут по улицам, демонстрируя на одежде зашифрованное послание – 2218. 

"Код кричалки "Верните Адольфа Гитлера", – пояснила Захарова в Telegram в 
воскресенье. 

Она уверена, что власти США и Израиля никак не отреагируют на новое появление" 
злого джинна", выпущенного из лампы. "Это же якобы все про что-то другое, а не про нацизм 
с расизмом. Просто свободные люди в свободной стране свободно гуляют", – иронизирует 
Захарова. 

Представитель внешнеполитического ведомства РФ отметила, что лишь один очевидец 
потребовал от неонацистов показать лица и назвал их "позором своих дедов". 

"Наивный. Они же видят, каким дедам сносят памятники, а каким аплодируют в 
канадском парламенте", – напомнила Захарова. 

Никто из свидетелей марша в Нэшвилле не вызвал полицию. Якобы, это свобода 
высказывания в действии. 

"Только получается, что это касается исключительно сил зла – таких, как неонацизм, 
гендерные эксперименты на детях, легализация наркотиков, сатанизм и прочее", – заключила 
Захарова. 

Вести 
 

Путин поручил представить предложения о соцгарантиях сотрудникам 
муниципалитетов 

Президент России Владимир Путин поручил Правительству РФ представить 
предложения о дополнительных социальных гарантиях сотрудникам муниципалитетов. 
Соответствующее поручение опубликовано на сайте Кремля. 

"Представить предложения о дополнительных социальных гарантиях лицам, 
замещающим муниципальные должности, муниципальным служащим, а также работникам 
органов местного самоуправления, замещающим должности, не являющиеся должностями 
муниципальной службы, в том числе о возмещении расходов по найму жилого помещения 
(компенсации расходов на приобретение или строительство жилого помещения), 
находящегося на территории соответствующего муниципального образования, предусмотрев 
механизмы финансирования указанных гарантий", - сказано в перечне поручений. 

Срок реализации - 1 июля 2024 года.  
ТАСС 

 
Банк России пока подержит ставки в экономике высокими 

Банк России начал повышать ключевую ставку в июле прошлого года с отметки 7,5% и в 
декабре довел ее до нынешних 16%. "В прошлом году мы наблюдали резкое ускорение 
инфляции. Это означает, что экономика росла за рамками своих потенциальных 
возможностей. Иначе говоря, разогретый спрос значительно превышал возможности роста 
производства", - пояснила на пресс-конференции глава Банка России Эльвира Набиуллина. 

По итогам такой политики ЦБ в экономике сформировались жесткие денежно-кредитные 
условия. "Под их влиянием сберегательная активность усиливается, а кредитная - постепенно 
охлаждается. В результате темпы роста цен начали замедляться. Вместе с тем 
неопределенность относительно скорости, с которой будут развиваться дезинфляционные 
процессы, сохраняется. Поэтому для устойчивого возвращения инфляции к цели нам 
потребуется поддерживать жесткие денежно-кредитные условия продолжительное время", - 
отметила Набиуллина, поясняя решение сохранить уровень ставки. По ее словам, политика 
ЦБ позволит снизить инфляцию до 4-4,5% в этом году и закрепить ее на целевом уровне 4% в 
дальнейшем. При этом пиковые значения текущего роста цен уже были пройдены осенью, 
пояснила глава Банка России. 

Пик роста потребительских цен, по мнению Банка России, уже был пройден прошлой 
осенью, теперь началось замедление инфляции 

Однако в ЦБ считают, что проинфляционные риски пока доминируют. "Во-первых, это 
риски со стороны внешних условий. К ним можно отнести вторичные санкции и ухудшение 
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конъюнктуры на товарных рынках. Во-вторых, риски со стороны инфляционных ожиданий. 
Высокие и незаякоренные ожидания более чувствительны к временным эпизодам роста цен 
на отдельные товары или услуги. Это может создавать вторичные эффекты для инфляции", - 
сказала Набиуллина. 

В-третьих, по словам главы ЦБ, кредитование может слабее откликаться на жесткие 
денежно-кредитные условия в случае сохранения масштабных льготных программ. "Наконец, 
риски связаны с тем, что повышение производительности труда может сильнее отставать от 
роста зарплат в условиях сохраняющейся напряженности на рынке труда", - добавила 
Набиуллина. 

Она также уточнила, что в Банке России видят пространство для снижения ключевой 
ставки, но прогноз регулятора предполагает, что возвращение ставки к нейтральным 
значениям будет идти плавно. "Снижение может начаться в самом оптимистичном варианте 
уже на мартовском заседании (считаем это крайне маловероятным), в самом позднем 
варианте - в сентябре. Мы рассматривали варианты начала снижения ключевой ставки в 
апреле или в июне-июле, но более вероятно, что ЦБ не начнет снижение ставки ранее 
июньского заседания", - прогнозирует руководитель отдела макроэкономического анализа ФГ 
"Финам" Ольга Беленькая. 

"Стоимость кредитов в ближайшие месяцы изменяться не будет. У банков нет стимулов к 
снижению ставок кредитования", - отмечает управляющий директор рейтингового агентства 
"Эксперт РА" Юрий Беликов. 

Во-первых, им нужно восстанавливать свой чистый процентный доход, который оказался 
под давлением роста стоимости фондирования из-за произошедшего цикла повышения 
ключевой ставки. И во-вторых, повышенные ставки кредитования отражают ухудшение 
средней кредитоспособности заемщиков, объясняет эксперт, и соответствуют сокращению 
платежеспособного спроса в результате роста закредитованности заемщиков, особенно в 
розничном сегменте. 

Среднее значение полной стоимости кредита сейчас составляет 27,24%. То есть с 
предыдущего заседания ЦБ этот показатель вырос на 1,24 процентных пункта, опередив 
изменение ключевой ставки. "Данные по кредитам говорят о значительном замедлении 
темпов роста потребкредитования, что также указывает на эффективную работу 
трансмиссионного механизма, однако говорить об устойчивом охлаждении рынка еще рано", - 
считает управляющий директор проекта "Финуслуги" от Мосбиржи Игорь Алутин. 

Решение сохранить уровень ключевой ставки не должно оказать значимого влияния на 
банки: финансовые организации, скорее всего, продолжат придерживаться тех условий 
кредитования, которые были введены во второй половине 2023 года, рассказывает директор 
департамента коммуникационной политики "Выберу.ру" Анна Романенко. "Теперь банки 
предъявляют более жесткие требования к личному доходу потенциальных заемщиков, 
кредитному рейтингу, долговой нагрузке и другим критериям", - указала она. 

По прогнозам управляющего директора NF Group Натальи Сазоновой, пока можно 
ожидать замедленного роста цен на недвижимость, нарастания предложения от лидеров 
рынка, недостаточного спроса на жилье. С проблемами, говорит она, могут столкнуться 
средние и мелкие застройщики, которым сложнее получить проектное финансирование и 
запустить новые проекты в текущих условиях. 

Руководитель продукта "Ипотека" в "Сравни" Дмитрий Сафронов считает, что в 
ближайшее время сохранятся тренды начала 2024 года. "Люди спешат взять ипотеку по 
программам с господдержкой, потому что с 1 июля будут изменения по ним или отмена части 
госпрограмм. Уже сейчас заканчиваются лимиты по ряду программ, например, по IT-ипотеке у 
части банков", - отметил он. 

В условиях высоких рыночных ипотечных ставок продажи на вторичном рынке просядут, 
что будет давить на цены, отметил руководитель Аналитического центра "Индикаторы рынка 
недвижимости IRN.RU" Олег Репченко. "Продавцы уже начинают осознавать реальность 
уходящего спроса. И рост цен, случившийся из-за ажиотажа в конце 2023 года, 
притормаживается. А в перспективе года стоимость метра на "вторичке" может упасть на 10 и 
более процентов как за счет торга, так и снижения цен в объявлениях", - прогнозирует он. 
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Что же касается ситуации на первичном рынке, то она, по мнению эксперта, будет 
зависеть от решений властей в части льготной ипотеки: если курс на сворачивание 
масштабного субсидирования сохранится, спрос на льготную ипотеку и в целом спрос на 
новостройки существенно сократится. "Но не катастрофично, так как на рынке еще есть 
"Семейная ипотека", которая тоже хорошо поддерживает продажи. Кроме того, застройщики 
вполне могут прожить и на низком спросе благодаря активным продажам во время 
прошлогоднего ажиотажа. Так что серьезного пересмотра цен в прайсах ожидать не стоит. Но 
может увеличиться число скидочных и акционных предложений", - заключил Репченко. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Невоенный анализ-52. 18 февраля 2024 

Авдеевка освобождена. С чем всех дончан поздравляю. Ибо это была последняя точка, 
с которой нацисты могли обстреливать Донецк артиллерией. В ближайшее время обстрелы 
окончательно прекратятся. Ещё, конечно, остаются ракеты, но их у ВСу мало и в ближайшее 
время поставки новых не предвидятся. 

Ну и, как говорят специалисты, к западу от Авдеевки уже таких укрепрайонов нет. То 
есть с лета/осени говорилось, что ВСу будут строить новые линии обороны, даже деньги на 
это выделялись. Но деньги, как обычно, разворовали, а линий обороны не построили 
(украинская коррупция – лучшая в мире!). 

Так что, с одной стороны, теперь высвобождаются значительные силы, которые 
осуществляли окружение этого укрепрайона, а с другой – ВС РФ выходят на оперативный 
простор. 
 «Сырский доложил Зеленскому о существенном продвижении ВСУ на Авдеевском 
направлении». Забыл сказать, в каком направлении они продвинулись (в направлении 
Львова, и ещё немножко в направлении дохлой бандерки), но кому интересны эти детали? 
Селидово, Покровск, Доброполье. Со вчерашнего дня поступают сообщения о спешном 
бегстве местных нацистских властей. Вывозится имущество, родственники etc. 

Сырский судорожно пытается перебрасывать подкрепления в район Авдеевки, чтобы 
попытаться остановить дальнейшее продвижение наших войск. Это показывает уровень его 
стратегического мышления (спойлер: оно отсутствует напрочь), ибо логика подсказывала, что 
к оставлению Авдеевки нужно готовиться заранее. Но, как известно, логика – цэ москальская 
лженаука. 
 Теперь всякое околоэкономическое. Правительство ФРГ поставило 48 
бронетранспортёров APC для ВСУ. По данным BILD, они оказались совершенно непригодны 
для передовой в Украине и вообще для использования в боевых условиях. Цены господряда 
были завышены втрое: на мировом рынке бронемашины APC стоят около 200 000 евро, а 
заплатили за них по 600 000 евро за штуку. 

Свинорабам впаривают неликвид по тройному ценнику, а свинорабы думают, что это 
«помощь». Лох не мамонт, лох хохол. 

Глава Литвы: «К сожалению, могу констатировать, что цифры принятого обещания –
относительно передачи украине миллиона единиц боеприпасов – взяты с потолка. Когда мы 
начали подсчитывать свои реальные возможности, оказалось, что у нас таких возможностей 
нет». И все их Ф-16 тоже передают. Которых у них целых ноль штук. Конченые чухонцы, 
просто конченые. 

После встречи с российским послом Эквадор отказался передавать США свои 
вооружения, которые Вашингтон потом планировал передать украине. Торговать бананами с 
Россией важнее. 
 Франция, Греция и Кипр заблокировали финансирование поставок турецких дронов 
Bayraktar и артиллерийских снарядов для нужд украины на заседании Комитета по политике и 
безопасности ЕС. Отмечается, что Франция не заинтересована в конкуренции на рынке 
вооружений, а Греция «не хочет, чтобы деньги налогоплательщиков шли в турецкую 
оборонную промышленность». Европейское единство, наглядно. 
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Болгария выделила 60 тысяч евро для украины. Скоро будут давать бычки от сигарет 
вместо помощи «На, докури». Вон, Кулебе уже дали… 
 Впрочем, США дают вообще огромное ничего. Палата представителей ушла в отпуск 
до начала марта, после чего две недели будет заниматься внутренним бюджетом США 
(который, на минуточку, не принят с октября, то есть уже полгода). 

То есть минимум до середины марта никто даже обсуждать выделение денег для 
спасения Зеленского не будет. Вы не понимаете, весь мир с украиной! 

Зеленский в истерике заявил, что «США перестают быть нашим стратегическим 
партнёром». Веришь, маленький, там все так переживают по этому поводу, так переживают… 
«Мне очень жаль, что твоя гнедая сломала ногу» и дальше по тексту. 
 Ну и самое смешное. Гендиректор медиагруппы «Россия сегодня» Дмитрий Киселев 
направил запрос на интервью с Байденом – чтобы продолжить диалог России и США после 
интервью Путина Такеру Карлсону. 
  «Мы полагаем, что нашим странам не хватает возможности слушать и слышать друг 
друга, и считаем, что президент Российской Федерации Владимир Путин подал достойный 
пример, согласившись на интервью, ориентированное на американского зрителя», говорится 
в письме. Байден сольётся и республиканцы его запинают ногами. Кросивое. 

И вот такие новости идут нон-стоп. Но на один раз достаточно. 
Конт 

 
В чем разница между российской и западной «культурами отмены» 

Еще совсем недавно «культура отмены» была для нас модным западным веянием, к 
которому, как и к большинству новейших западных веяний, мы относились как минимум с 
изрядной долей скепсиса. Конечно, и у нас нашлись упертые, для которых всё западное – 
божья роса: мол, если там происходят какие-то странные и непривычные вещи – значит, надо 
как следует разобраться, и тогда выяснится, что всё это делается токмо ради расширения и 
углубления прав и свобод, как бы нам ни казалось обратное. 

Были и свои подражатели на русской почве – например, феминистки, которые решили 
в подражание движению MeToo пощупать статусных российских мужчин на предмет 
харассмента, но обломались уже на депутате Леониде Слуцком и быстро свернули свои 
попытки. 
 Но с началом СВО «культура отмены» пришла к нам по-настоящему, уже не как 
привозное, а как родное, автохтонное явление. Можно сказать, возникла спонтанно как 
общественная реакция на события. И вот мы уже сами отменяем или пытаемся отменить 
писателей и артистов, жалуемся, что они никак не хотят отменяться, возмущаемся тем, что 
отменяют не тех, а также отмечаем, что далеко не всегда сами отменители выглядят 
симпатичнее отменяемых. 

При этом, как показывают история с «голой вечеринкой» и «дело писателей», 
развернутое пранкерами Вованом и Лексусом, путь от общественной реакции в соцсетях до 
реальных действий по отмене засвеченных персонажей становится всё короче. В то время 
как Иван Ургант, карьера которого была поставлена под вопрос в самом начале СВО, долго 
находился в подвешенном состоянии, Борис Акунин, выведенный на чистую воду в середине 
декабря прошлого года, уже попал под заочный арест. 
 Всё это, конечно, вызывает беспокойство у тех, кто боится быть следующим. 
Литературный критик Галина Юзефович, например, пишет у себя в Telegram: «Наши запреты 
писателей принято соотносить с западной культурой отмены – дескать, вот у них Джоан 
Роулинг отменяют, а у нас вот Улицкую. Общество негодует. На первый взгляд, даже есть 
черты сходства. Но это сходство абсолютно поверхностное, формальное. Культура отмены 
на Западе – кривой, косой, местами абсолютно уродливый механизм общественного 
контроля. Общество реально бойкотирует какие-то объекты по этическим соображениям... 
Наша «культура отмены» – механизм контроля властного, государственного, не имеющего 
никакого отношения к мнению общества». 

В основе подобных суждений лежит принципиальное сомнение в том, что общество у 
нас существует вообще. По крайней мере, общество пророссийское, прогосударственное. 
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Дескать, на самом деле разыгрывается нехитрая комбинация: некие «общественники» 
посылают государству им же самим заказанный «сигнал», а оно уже применяет меры 
воздействия. Общество же как таковое тут якобы ни при чем, ведь люди по-прежнему 
покупают книги авторов, которых активисты призывают к ответу. 
 

Но ведь на Западе общество тоже никого не отменяет. И Кевина Спейси за 
домогательства, и Милоша Биковича за пророссийскую позицию отменили не зрители; 
зрители по-прежнему смотрели бы фильмы с их участием. Их отменили институции – 
кинокомпании, телесети и т. п. Можно сколько угодно говорить, что это не государственные 
институции, но это институции властные. Все мы слышали термин deep state – глубинное 
государство. Так вот это оно и есть. Но и то государство, которое лежит на поверхности, 
вполне себе участвует в акциях по отмене. Вспомним, сколько нервов американское 
государство в лице судебной власти попортило Джонни Деппу и тому же Кевину Спейси, а 
Харви Вайнштейна вообще на 23 года посадили. Тем более излишне говорить о роли 
правительств в отмене всего российского; в Эстонии, например, дело дошло до отмены и 
высылки целого православного митрополита. 
 То «общество», которое продвигает «культуру отмены» на Западе – это даже не 
меньшинство, а «меньшинство меньшинств». Если это «меньшинство меньшинств» и 
занимается каким-то общественным контролем, то это контроль за исполнением тех 
политических установок, которые уже заданы государством. Именно поэтому его пожелания 
так легко сбываются, а бороться с его давлением так нелегко. 

Кто же у нас в России составляет «коалицию бойкота»? Есть, конечно, и маргинальные 
организации, но основа у этого общественного движения иная, и она неизмеримо шире. 
 Напомним, что у нас 600 тыс. человек на фронте. Одни только их ближайшие 
родственники – родители, дети, жены, братья и сестры – это еще три-четыре миллиона 
человек. И еще миллионы помогают фронту своим трудом и своими деньгами. И у всех этих 
людей присутствие в публичном пространстве таких персонажей, как Людмила Улицкая, 
Борис Акунин или солисты «Би-2», вызывает не какую-то вялую антипатию, а чувство куда 
более сильное. Этих людей, наверное, всё равно можно назвать меньшинством, но, в отличие 
от феминисток или трансгендеров, это сегодня то меньшинство, на которое опирается жизнь 
страны. И оно имеет право быть услышанным. 

Есть и сущностное различие между «культурой отмены» у них и у нас. На Западе 
кампании отмены, как правило, используются для слома традиционных структур сознания. 
Например, праздное недовольство незначительной группы трансгендеров правительства 
используют как дубинку против большинства, которое держится за самоочевидную и 
естественную традицию. 
 В России же «культура отмены» – это фактически движение за нормализацию. За 
возвращение к норме и устранение явных аномалий. Нельзя же назвать нормальной 
ситуацию, когда в воюющей стране перед человеком закрываются двери на том основании, 
что он патриот, в то время как другие люди благоденствуют, публично кичась тем, что 
поддерживают противника. И если либералы жалуются, что этому движению помогает 
государство, то пусть они вспомнят, когда и как возникло их господство в культурной сфере. 
Господство это берет начало в 1990-е годы, когда государство было за них, хотя они его и 
тогда покусывали. И я не вижу особой несправедливости в том, что сегодня государству 
надоело заниматься мазохизмом. 

Конечно, отменой наиболее наглых противников страны болезни нашей культуры не 
лечатся. Это средство не столько для оздоровления культурного поля, сколько для 
элементарной защиты чести нашего народа. Настоящее культурное строительство у нас еще 
впереди, ведь образующиеся пустоты нужно будет заполнить новыми, качественными 
книгами, песнями, спектаклями. 

Взгляд 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,55 ▲ 0, 73, 

EUR 99,35 ▲ 0, 94 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


